

Sur le chemin de la citoyenneté

Pédagogie. Le lycée Françoise-de-Grâce a organisé une Journée citoyenne à destination des élèves. Divers thèmes et problématiques ont été abordés.

Qu'est-ce que la démocratie ? Pourquoi faut-il aller voter ? D'où viennent les lois ? De nombreuses thématiques ont été débattues par les élèves du lycée Françoise-de-Grâce lors de la « Journée citoyenneté » organisée pour la première fois mardi dernier dans l'établissement havrais. Pour ce faire, sept ateliers sur la solidarité, l'éco-citoyenneté, l'Union européenne ou encore la laïcité... ont été proposés aux élèves afin de les sensibiliser. « Si le lycée doit préparer les jeunes au baccalauréat ainsi qu'aux études supérieures, son rôle est également de former les citoyens de demain », déclarait Patrice Delamare, proviseur du lycée, rappelant que l'apprentissage de la citoyenneté est au cœur de son projet d'établissement.

Argumenter et convaincre

Des représentants d'associations comme le Secours Populaire, Bouchons 276, la Tortue Voyageuse étaient présents pour expliciter leur démarche solidaire. Des intervenants de la Réserve citoyenne avaient été également sollicités pour venir échanger avec les lycéens sur les valeurs de République. Parmi



Witney, Romane et Ève ont informé leurs camarades de l'impact des déchets sur l'environnement

eux, Gilbert Saulot, inspecteur de l'Éducation nationale, était chargé de leur parler du vote, du concept de démocratie et des lois : « Ce sont des valeurs assez lointaines pour les lycéens... avançait-il. Il faut d'abord leur donner des connaissances sur le sujet afin de susciter une réflexion et d'engager les débats. » Enfin, des étudiantes de l'établissement en BTS Métiers des services à l'environnement, s'étaient engagées dans l'opération

pour animer un stand sur le thème de l'impact des déchets sur l'environnement : « Nous voulons inciter nos camarades à adopter des gestes écoresponsables en faveur du développement durable », affirmaient-elles avec conviction.

À l'issue de cette première « Journée citoyenneté », tous les acteurs se félicitaient de la mobilisation des lycéens, en soulignant la pertinence et la qualité des échanges.